

ACTA DE LA ASAMBLEA DEL FORO DE SOSTENIBILIDAD DE AGENDA 21 DE PINTO

Fecha: 26 de febrero de 2019

Lugar: Salón de Plenos del Ayuntamiento de Pinto, sito en la Plaza de la Constitución nº 1.

Hora de comienzo: 19,40 h

Presiden la mesa:

Antonio Vela Palos (Vicepresidente y Delegado Comisión 1)

Raul Sanchez Arroyo (Concejal Delegado de Ecología y Modelo de Ciudad)

Patricia Mascias Nuñez (Secretaria)

Luis Alberto Merino Fernández (Delegado Comisión 1)

Otros asistentes:

Emilia Torres Alonso (Pintobasket)

Ángela Rubiano Minero (Pintobasket)

Flor Reguilon Aguado (PSOE)

Miguel Angel Canales Torres

Juana Valenciano (Grupo Ciudadanos)

Delfino Hernandez Ferrer

Francisco Javier Fernández Rojo

Jose Luis Pedraza Rodenas

Orden del día:

1. Destino de la subvención a Agenda 21 en 2018.

Patricia explica los antecedentes a la concesión. asamblea, comisiones y comité en los que se acordó a qué destinar subvención.

Expone que no se pudo destinar al primer fin determinado: mejorar la página web ya que se habló con el departamento de informática del Ayuntamiento de Pinto e indicó que, a día de hoy, la página web se encuentra dentro del dominio municipal y que no se puede modificar por un tercero, existiendo dos opciones: (i) se solicitan al municipio las modificaciones que se desea hacer y cuando el municipio lleve a cabo un concurso respecto a su dominio lo incluirá o (ii) si se desea contrato por Agenda 21 con un tercero, Agenda 21 debe salir del dominio municipal. El inconveniente de usar esta segunda alternativa es que cualquier cambio, modificación, inserción de información o mantenimiento lo debe realizar el tercero y, por tanto, Agenda 21. En estos términos, no se considera viable que agenda 21 realice estas tareas por un tercero y que tenga un contrato más allá de la pura actualización de la página.

Trasladada la situación a Agenda 21 se decide destinar todos los fondos al segundo fin determinado: el reciclaje y dentro de éste se decide adquirir embudos para fomentar el reciclaje del aceite por valor de 2340,49 euros y a bolsas de papel para fomentar que no se utilicen bolsas de plásticos por valor de 3659,09 euros.

El presidente explica las cantidades exactas adquiridas y cómo se está realizando el reparto.

Luis Merino explica las labores que está realizando él para el reparto de las bolsas de papel.

Se reparten embudos y bolsas a los asistentes.

Los distintos asistentes manifiestan sus consideraciones sobre la adquisición realizada.

2. Propuestas destino de la posible subvención de Agenda 21 para 2019.

Patricia explica que, previsiblemente, el Ayuntamiento de Pinto subvenciones, de nuevo, a Agenda 21 con una cantidad semejante a la de los últimos dos años, es decir, 6000 euros. Considera que la Asamblea es el marco adecuado para realizar las propuestas de gastos, sin perjuicio de que se concrete en las comisiones y/o comité de coordinación posteriores.

Se realizan propuestas por los distintos asistentes.

Se propone alguna actividad para el día del Medio Ambiente, 5 de junio. Por ejemplo, Juani propone hacer un taller de jabón con aceite reciclado o hacer bolsas con camisas viejas.

Se decide proponer estas acciones para el día del Medio Ambiente, pero no para la subvención que, posiblemente, no esté disponible hasta septiembre y, por tanto, con posterioridad al día del Medio Ambiente.

Se propone realizar talleres de sensibilización en el ahorro del agua, bien por medio de publicidad o de formación en colegios o charlas por el Canal de Isabel II o adquisición de perlizadores, entre otros. Algún asistente indica que podría hacerse el día del agua que tiene lugar en octubre o realizar alguna de estas actividades con ocasión de la semana europea de la movilidad y las actividades vinculadas que tiene lugar a finales de septiembre.

Se vuelve a poner sobre la mesa destinar parte de la subvención al reciclaje visto el éxito de las adquisiciones de este año. Patricia indica que el Ayuntamiento adquirió botellas de aluminio y bolsas de tela para llevar los desayunos de los niños el año anterior con mucho éxito. Se trata la posibilidad de adquirir botellas de distintos materiales para evitar utilizar botellas de plástico.

Asimismo se plantea la opción de fomentar el compostaje que, a día de hoy, está abandonado y de adquirir bolsas de rafia (complementando las adquiridas en 2017 por Agenda 21)

Igualmente, se considera adecuado realizar acciones de concienciación en reciclaje. Algún asistente considera que sería positivo publicitar más los servicios municipales de recogida de muebles y enseres a domicilio y el punto limpio, punto limpio móvil y mini puntos limpios.

Se debate este aspecto, considerando varios asistentes que si se ha publicitado por distintos medios y que no gastarían los fondos en este aspectos concreto.

Se decide que se concretarán estas propuestas en las comisiones que se celebren más adelante.

3. Memoria de acciones realizadas en el seno de Agenda 21 en 2018 en el marco del Plan de Acción y de acciones priorizadas.

Patricia detalla las acciones prioridades en 2018 en comisiones 1 y 2.

Comisión 1: Sustitución de calderas de gasoil a biomasa, ordenanza de uso del agua y ordenanza de medio ambiente, priorizando los vertidos líquidos a la red

Comisión 2: Pasarela sobre A4 para dar continuidad a la Cañada Real Galiana, ejecución de nuevos huertos urbanos y aumento del control de los vertidos líquidos a la red de saneamiento.

A continuación, expone que no ha habido avances, salvo en la aprobación de la contratación del cambio de gasoil a gas en la Escuela Virgen de la Asunción.

Igualmente, se indica que se cuelga de la página web de Agenda 21 las acciones que se han realizado en 2018 que, sin estar prioridades, están en el marco del Plan de Acción de Agenda 21, para que los ciudadanos las puedan conocer.

Se propone seguir trabajando en las acciones prioridades para 2018 en 2019. En todo caso, se acuerda llevar el punto en **próximas comisiones por si las comisiones decidieran priorizar adicionalmente otras acciones.**

A continuación, surge una discusión sobre la movilidad en Pinto.

Antonio Vela da su opinión sobre los reductores, rotonda y nuevo sentido de circulación de algunas zonas de Tenería 2.

Algún asistente manifiesta la problemática de circulación en Antonio López y Paseo de las Artes

El Concejal indica que cualquier acción que se aborda parte de un estudio previo y que no es razonable proponer cualquier ocurrencia.

Juani considera que Agenda 21 es un foro de discusión donde se hacen propuestas, ya sean acertadas o no y que en la participación bien intencionada no debe rechazarse.

Se habla de la importancia de actualizar el Plan de Movilidad de Pinto.

Se acuerda incluir en el orden del día de la próxima comisión 1 la movilidad en Pinto y, en particular, en Tenería II.

4. Ruegos y preguntas

Se pregunta por el tratamiento de la procesionaria. Se expone que se están abordando acciones en suelo urbano por la empresa concesionaria UTE Valoriza - Gestyona. En suelo rústico no hay acciones rutinarias previstas. En otras ocasiones, se ha realizado por Antonio García Vaquerizo con voluntarios en el marco de Agenda 21.

Se pregunta por las calderas y climatización del Pabellón de la calle Santa Teresa. El Ayuntamiento explica que se ha contratado por el departamento de servicios generales la mejora y modernización de las instalaciones de climatización de los edificios municipales y que se desconoce si esta instalación está incluida. Se preguntará al departamento correspondiente para dar una respuesta.

5. Dar lectura del acta de esta sesión y aprobar si procede.

Los asistentes acuerdan aprobar el acta, salvo Flor que indica que ella no aprueba el acta sin leerlo con detalle. No entiende los motivos de querer aprobar el acta en la misma sesión. Se explica que al realizarse una asamblea al año pasa un plazo largo y que el reglamento de funcionamiento de Agenda 21 prevé ambas opciones, aprobar en el mismo día de celebración de la reunión o en la siguiente. No voto.

Se acuerda convocar conjuntamente las comisiones 1 y 2 para el próximo miércoles a las 19:15.

A las 20,50 horas se da por concluida la reunión y se agradece la presencia y la participación de todos los asistentes.

EL PRESIDENTE

LA SECRETARIA